

Culte du dimanche 13 avril 2025 à Dombasle

- Musique

- Ouverture : accueil, salutation et annonce de la grâce

Bien-aimé.e.s du Seigneur, soyez les bienvenus en ce dimanche des Rameaux ! Jésus est entré à Jérusalem pour célébrer la Pâque. Il désire aussi entrer chez vous/nous pour vous/nous emmener sur son chemin. Jadis, les enfants des Hébreux l'ont accueilli en déposant des vêtements et des rameaux à ses pieds. Ils chantaient : « Hosanna, béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! *Hosanna* au plus haut des cieux. Tressaille d'allégresse, peuple de Dieu, Pousse des cris de joie, Jérusalem. Voici, ton roi vient à toi. Il est le juge et le sauveur, Humble et monté sur un ânon, Sur un ânon, le petit d'une ânesse. Il détruira les armes de guerre, Il annoncera la paix aux nations. Il dominera d'une mer à l'autre Et jusqu'aux extrémités de la terre. Accueillons-le à notre tour et confions-lui notre vie.

La grâce et la paix soient toujours avec vous. Amen !

Prions : Seigneur notre Dieu, tu veux que ton Fils vienne à nous dans l'humilité, et que sa royauté même soit pleine de douceur. Fais-nous la grâce de l'accueillir et de l'acclamer comme ton envoyé, lui qui vit et qui règne avec toi, Père, et le Saint-Esprit, un seul Dieu pour les siècles des siècles. Amen.

- Cantique ARC Psaume 47 Frappez dans vos mains,...

- Reconnaissance du péché

Seigneur, nous t'acclamons volontiers comme la foule, mais nous ne savons pas écouter ta voix, alors que tu es venu parmi nous, en ce jour des Rameaux, pour nous parler de ta volonté de construire un temple où toutes les nations viendraient adorer en esprit et en vérité.

Seigneur, nous ne savons pas t'aimer, alors que tu nous as aimés en suivant ton chemin dans la solitude jusqu'à la mort. Nous ne savons que bricoler et marchander, comme ces gens que tu as chassés du Temple.

Seigneur, nous nous tenons devant toi, tels que nous sommes. Ne te mets pas en colère contre nous comme nous le mériterions, mais pardonne-nous ; ne nous abandonne pas à notre stérilité, donne-nous de porter des fruits afin que tous les hommes connaissent ta paix. Amen !

Réponds : Seigneur, mon Dieu, je crie vers toi, Tu es mon espérance ; Dans ma misère, écoute-moi, Apaise ma souffrance ; Éclaire-moi sur le chemin, Et garde ma main dans ta main, Quand l'ennemi s'avance. (AEC 620,1)

- Paroles de grâce

Le grain de sénevé devient le plus grand arbre du royaume, un morceau de pain devient nourriture de foule, un petit enfant devient la plus grande personne du royaume, un verre d'eau devient le plus grand critère d'amour, un pêcheur de lac devient un témoin connu du monde entier, un prophète monté sur un âne devient un crucifié dont la mort donne sens à la vie de toutes les nations. Ayant confiance en lui, c'est lui qui nous pardonne notre abandon et notre médiocrité pour la vie éternelle. Amen !

Répons : Peuple, criez de joie et bondissez d'allégresse : Le père envoie le Fils manifester sa tendresse ; Ouvrons les yeux : Il est l'image de Dieu Pour que chacun le connaisse. (AEC 285,1)

- Répons : Peuple criez de joie et bondissez d'allégresse... ;

- Prière d'illumination Nous te louons, Seigneur, pour l'éclat renouvelé de la lumière et pour la beauté du monde, pour les arbres et la mer, pour le visage de nos amis, pour ton accueil au matin de ce jour. Et, comme les couleurs et les formes sont manifestées par le soleil, veuille aussi par ton Esprit illuminer toutes choses et nous faire entendre ta parole.. Amen !

- Lecture bibliques : Jean 12, 12-19 ; Es. 50, 4-9

- Prédication

La vie de l'être humain est parfois parsemée de contrariétés. Mais il faut savoir discerner l'issue de secours la plus adéquate afin de continuer son parcours de vie. En ce dimanche des Rameaux, nous sommes invités à méditer sur un texte d'une extraordinaire affirmation de foi d'Esaië bien qu'étant en butte aux persécutions. En rapprochant ce chant de triomphe des tristes plaintes qu'il profère sur les difficultés et les douleurs de son laborieux ministère (#Esa 50:2,6), l'on est bien frappé d'un fort contraste : un prophète qui s'engage à témoigner de son ministère contre vents et marées. En tant que symbole du peuple d'Israël en exil, le prophète adresse un message d'encouragement à ses contemporains en proie à la maltraitance : tenez bon, le Seigneur ne vous a pas abandonnés, au contraire, vous êtes en mission pour lui. Pour Esaië, la fidélité à la mission confiée implique inévitablement la persécution. Il les exhorte ainsi au courage et à la fidélité.

Ce passage fait partie de ce qui est convenu d'appeler le 2<sup>e</sup> Esaië. Dans la série des 4, il constitue le 3<sup>e</sup> chant du serviteur (le 1<sup>er</sup> étant au chap 42, 1-9 ; le 2<sup>e</sup> chap 49, 1-9 et le 4<sup>e</sup> chap 52, 13-53.12). Il préfigure l'image du Christ exposé volontairement à l'ignominie, aux insultes et aux crachats pourtant resté obéissant dans le service.

L'auteur évoque, au verset 4, la notion du langage du disciple, le langage du disciple intrinsèque au serviteur. Il s'agit sans doute d'un langage à la fois approprié à celui qui est à l'écoute de Dieu et approprié à ceux qui l'entendront. Pour permettre au prophète d'accomplir la mission qui lui est assignée, Dieu lui donne une

langue qui répète fidèlement la parole de Dieu. Pour le rendre capable afin de mieux exercer son ministère, Dieu le prend à son école, et chaque matin lui donne la leçon qu'il fera à son tour entendre à d'autres. Savoir écouter Dieu pour lui obéir, obéir et se soumettre à sa parole, voilà la détermination du prophète. Or, devant la parole de Dieu, les réactions et les comportements des uns et des autres sont divers et variables : il y a ceux qui s'y soumettent et ceux qui s'y rebellent ; certaines personnes ouvrent leurs oreilles et se laissent convaincre par elle alors que d'autres la critiquent et la rejettent. Il y en a qui se l'approprient pendant que les autres la relativisent et en prennent ce qui les arrange, certainement au nom de leurs bonnes raisons. De façon générale, trois réactions au moins sont possibles : la révolte, la résignation - ou l'acceptation. Le consentement. La révolte - dire « pourquoi ? C'est injuste ! Pourquoi Dieu ne me délivre pas, ne me guérit pas ? La résignation - à quoi bon ? C'est comme ça, c'est ma croix.... Ou le consentement - dire « oui » à ce qui nous est imposé.

Face à la cruauté qui gît et l'acharnement tous azimuts contre lui, le serviteur a choisi de ne pas dérober à sa mission. Il ne fait qu'encaisser les coups : il « livre son dos »... courageusement, il ne se détourne pas, il va même jusqu'à se donner volontairement... Etonnante, déroutante attitude. Il n'y a que par amour pour quelqu'un qu'on peut faire cela, je crois.

La parole de Dieu devient l'école d'où il puise son réconfort et son courage. C'est le sens de la métaphore qu'il utilise au verset 7 : Il affirme : j'ai rendu mon visage semblable à un caillou, je n'aurai donc pas mon visage défait et rien ne m'écrasera. Et je tiendrai bon quoi qu'il arrive.

Cette déclaration du prophète est l'expression de sa résolution, de son courage et de sa détermination tirent leur source de cette parole vitale, une parole d'amour, une parole qui, socialement est perçue comme contre-productive eu égard au mode de vie auquel nous nous sommes habitués.

Le prophète a l'assurance que les souffrances du temps présent sont temporaires et que Dieu vient inmanquablement à son secours, voilà pourquoi il compte sur sa justification contre les violents, les opposants et les adversaires de la parole de Dieu. En effet, ceux qui utilisent la violence pour se défendre sont condamnés à la violence, et ils finiront par se coucher dans la souffrance et ils seront dévorés(v.9) ; telle est l'espérance du serviteur. Après s'être enraciné dans la justification de Dieu, il trouve son réconfort en s'inscrivant dans la confiance absolue en Dieu : quand notre foi est à la croisée des chemins, nos œuvres rejetées, notre réputation ternie et que les autres nous humilient, ... la justification est immanente et transcendante. Elle ne dépend pas des événements ni du regard que portent les autres sur nous. Dans l'évangile de ce dimanche, Jean nous apprend que les pharisiens ayant vu l'émoi de la foule autour de Jésus suite à sa montée sur l'ânon, se font l'aveu d'échec de leur complot : vous voyez que vous ne gagnez rien, vous ne pouvez rien à aller contre lui ; voici, le monde est allé après lui !

Cher.ere.s ami.e.s, bien-aimé.e.s du Seigneur, il n'y a qu'à faire confiance au Seigneur en acceptant ce qu'il nous donne. Certes, il faut l'avouer, parvenir à accepter les choses comme elles sont, c'est un travail, à vues humaines, très difficile et l'être humain n'est peut-être pas suffisamment patient voire spirituellement aguerris jusqu'à ce point. C'est un cheminement, ça peut même prendre toute une vie, c'est même risquer sa vie comme l'ont fait certaines personnalités qui se sont illustrées par leur foi, leurs combats, leurs gestes, leurs pensées célèbres. Comment ne pas évoquer le nom du pasteur Martin Luther King que certains pourraient exploiter à leur guise, suivez mon regard !

En ce dimanche des Rameaux 2025 où toute la chrétienté proclame Hosanna au plus haut des cieux, quelle que soit la situation qui est la nôtre présentement, ouvrons notre cœur en toute confiance au Seigneur car il n'est de regard plus bienveillant, plus empreint d'amour et de tendresse, d'espérance et de confiance en nous, que celui de Dieu. Alors nous pouvons être des porteur.e.s d'espérance aussi bien pour nous que pour les autres autour de nous. Hosanna, sauve-nous maintenant, nous t'en prions. Amen !

- Silence méditatif

- Confession de foi

Seigneur, tu es notre FOI. Nous voulons t'être fidèles.

Seigneur, tu es notre BERGER. Nous voulons t'appartenir.

Seigneur, tu es notre MAITRE. Nous voulons te servir.

Seigneur, tu es notre CHEMIN. Nous voulons te suivre.

Seigneur, tu es notre VÉRITÉ. Nous voulons te proclamer.

Seigneur, tu es notre VIE. Nous voulons vivre en toi. Amen.

- Cantique ARC 320 Nous avons vu les pas de notre Dieu, .....

- Annonces

En communion de prière et de pensée avec les cultes à Dombasle et Nancy.

mardi 15/4, 14h30 étude biblique à Bouxières-aux-Dames ;

jeudi 17/4, célébrations du Jeudi Saint à 18h à Bicqueley (chez les Kern), à 18h30 à Dombasle au temple, à 19h à Nancy (Espace St Jean) ;

vendredi 18/4, célébration du Vendredi Saint à 14h à Nancy (Espace St Jean), 18h à Verdun, 18h30 à Lunéville ;

samedi 19/4, à partir de 9h30 journée de rangement rue Chanzy à Nancy, à partir de 14h nettoyage du temple à Nancy - venez nombreux !

dimanche 20/4 culte de Pâques : 10h à Lunéville, 10h30 à Nancy (avec baptêmes), Toul (avec les mennonites) et Verdun.

- Offrande

Pour acclamer notre roi qui est monté sur l'ânon, nous pouvons aussi apporter notre offrande, signe de notre joie et de notre Hosanna.

- Intercession

Seigneur Jésus, tu es entré à Jérusalem accueilli par ton peuple, dans la joie et l'allégresse.

Nous te prions pour l'Église, pour ses communautés, grandes ou petites, vivantes ou léthargiques, influentes ou persécutées. Que ta venue renouvelle la foi de ton Église pour qu'elle annonce au monde ta Bonne Nouvelle.

Seigneur Jésus, tu es entré à Jérusalem et devant toi s'est ouvert le chemin de la Passion.

Nous te prions pour celles et ceux qui sont abattus et tourmentés, opprimés et humiliés. Qu'ils te rencontrent sur leur chemin et puisent auprès de toi force et persévérance.

Seigneur Jésus, tu es entré à Jérusalem et tu as connu la mort.

Nous te prions pour celles et ceux qui ont perdu un proche dans des conditions inhumaines. Que ta miséricorde renouvelle leur confiance, et qu'ils trouvent en toi le chemin de la paix.

Seigneur Jésus, tu es entré à Jérusalem en roi humble, dirige ceux qui nous gouvernent et soumetts -les à ton humble autorité afin que notre planète obtienne paix, la joie de vivre. Donne-nous la concorde, la fraternité et la paix, à nous et à tous les habitants de la terre.

[Dans le silence, confions à Dieu ce qui nous tient particulièrement à cœur.]

*silence*

Seigneur Jésus, dans ta montée vers la croix, tu rejoins chacun dans son existence. Nous t'en rendons grâce, toi qui es béni pour les siècles des siècles. Amen.

Ensemble disons le Notre Père....

- Paroles d'envoi : Y a-t-il des choses que j'ai du mal à accepter - dans ce que je suis, dans ce que je vis ? Qu'est-ce qui me retient de dire « oui » à cela ? Dire oui à ce que Dieu nous donne à vivre - consentir - ouvre le chemin vers la guérison et la liberté.

### Bénédiction

Jésus dit : « Je vous laisse la paix. Je vous donne ma paix. Ce n'est pas à la manière du monde que je vous la donne.

Que votre cœur ne se trouble point et ne s'alarme point. » Allez dans la paix du Christ.

- Répons : Dans ma vie de chaque jour, Je partagerai ta gloire ; Je vivrai dans ton amour Le bonheur de ta victoire ; Et, dans ton éternité, Nous chanterons ta beauté. (AEC 475, 3 « Mon Rédempteur est vivant »)

- Musique